
 

ダブルディグリー及び交換留学を終えた先輩方から、実体験を基に直接お話し

を伺うことのできた今回の留学報告会は、今年７月から留学する私にとって、

大変勉強になりました。私は、留学経験がない点で、英語のスキルに不安を抱

えています。報告会で説明下さる先輩も、海外経験豊富なのだろうと想定して

いましたが、意外なことに４人のうち３人は留学などのバックグランドが全く

ありませんでした。そこで、報告会の中で設けられた質疑応答の際には、現地

での授業にキャッチアップするために、留学開始前後に何に力を入れて準備を

すればよいか、質問させていただきました。先輩方からは、成功談、失敗談も

含め、懇切丁寧なアドバイスいただいたことで、不安だった気持ちが解消し、

自分が進めていくべき準備の方針や内容が明確になりました。 

 語学面での不安解消だけでなく、どのような問題意識を持って留学に臨んだ

のか、そして留学先でその問題意識にどのようにアプローチし解消していった

か、といった話も伺うことができました。先輩方の問題意識は様々でしたが、

留学で学んだことをいかに社会に還元できるか、ということを考えている私に

とって、とても参考になりました。 

 今回教えていただいたような情報を知った上で留学するのと、知らずに留学

するのとでは、大きな違いが生じると思います。その点で、留学前のベストな

タイミングでこのような貴重なお話を聞かせていただいことに、大変感謝して

います。出国まであまり時間は残されていませんが、今回先輩方から伺ったこ

とを踏まえ、留学を成功させるための準備に力を入れていきたいと思います。 
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